

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 55/Miércoles 20 de marzo de 2013/“Año 55 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [La extraña política de Europa en Palestina. \(Rebelión\).](#)
- [Ya hay más de 600.000 niños soldado en todo el mundo. \(Adital\).](#)

DE CUBA

- [Informa delegación que asiste a entronización del Papa Francisco. ANSA](#)
- [Designan a Juan José Bremen como embajador de México en la Isla. ANSA](#)
- [Gobierno venezolano condecora a médicos cubanos que atendieron a Chávez. EFE](#)
- [Exponen pinturas de Martí hechas por Antonio Guerrero. PL](#)
- [Movimientos de solidaridad con Cuba, una vocación humanista. PL](#)
- [Implementan pago adicional por guardia nocturna al sector de la Salud. EFE](#)
- [Acusan las FARC al Ministro de Defensa de ser un “francotirador” del diálogo. EFE](#)
- [Piden las FARC desmilitarización de zonas rurales; reconocen avances. EFE/ANSA](#)
- [Mercenaria se reúne con demócratas y republicanos del Congreso de EE. UU. REUTERS](#)
- [Preparada la mayor de las Antillas para prueba de TV digital con norma china. EFE](#)
- [Art Deco o Arte Nuevo, estilo que marcó las primeras décadas del siglo XX. EFE](#)
- [Exhiben instalación de artista cubano en Nueva York. AP](#)
- [Comenzó con trovadores de siete naciones Festival “Pepe Sánchez”. XINHUA](#)
- [Maratón de la Esperanza se unirá a la Carrera de la Juventud el 30 de marzo. XINHUA](#)
- [Se adjudica Cuba título del torneo juvenil de boxeo Ruddy Zapata. EFE](#)
- [Expresa Yipsi Moreno mezcla de sentimientos ante dopaje de atleta rusa. EFE](#)
- [Competirán pedalistas cubanos en Martinica y Trinidad Tobago. XINHUA](#)

DEL MUNDO

- [Maduro aventaja 15 puntos por intención de votos a Capriles. EFE](#)
- [Asegura Ministro venezolano que mantendrán pactos petroleros. REUTERS](#)
- [Dilma alcanza aprobación récord del 79 % por parte de los brasileños. ANSA](#)
- [Reitera Rajoy a Peña Nieto su invitación para viaje oficial a España. EFE](#)
- [Revelan que Sumo Pontífice aceptó visitar Colombia. NOTIMEX](#)
- [Papa marca tono de pontificado más humilde. REUTERS](#)
- [Abordarán Rusia y UE crisis de Chipre en reunión de Moscú. EFE](#)
- [Rechaza Primer Ministro de la oposición siria conversar con Al Asad. AFP](#)
- [Llaman talibanes a boicotear elecciones parlamentarias en Pakistán. DPA](#)

REBELIÓN (Versión digital)

19 de marzo de 2013

ESPAÑA

LA EXTRAÑA POLÍTICA DE EUROPA EN PALESTINA

Ramzy Baroud
Asia Times Online

En las últimas semanas, no han dejado de llegar malas noticias desde Israel. No es que tengamos precisamente la costumbre de relacionar las buenas noticias con Israel, su ocupación militar, su discriminación institucionalizada y el maltrato a los palestinos, pero el consenso emergente de que Israel se desliza por un sendero irrevocablemente peligroso está ahora pasando de la esfera de los analistas políticos a las organizaciones internacionales anteriormente indulgentes ante el desprecio israelí hacia el derecho internacional.

Muy pocos expertos en derecho internacional defenderían la ferviente construcción de asentamientos israelíes sobre la tierra ocupada palestina. Sin embargo, las potencias occidentales han mostrado poco interés en presionar a Israel para que cese en sus ilegales actividades. Sin la financiación estadounidense y europea, para Israel habría sido prácticamente imposible construir asentamientos e ir trasladando allí a más de medio millón de israelíes con el correr de los años para que vivieran sobre la tierra palestina robada, en violación de numerosas leyes

internacionales, incluido el IV Convenio de Ginebra. Pero es aún peor, puesto que el comercio con los países europeos y otros ha servido para mantener y hacer prosperar esos mismos ilegales asentamientos a expensas de los palestinos, que vienen sufriendo campañas masivas de limpieza étnica desde 1967.

Por fin, los diplomáticos de la UE en Jerusalén Este y Cisjordania están expresándose en términos inequívocos. En un informe publicado el 27 de febrero, los diplomáticos decidieron que “la construcción de asentamientos sigue siendo la mayor amenaza para la solución de los dos Estados. Es una violación sistemática, deliberada y provocativa”.

Además, “el informe exigía la estricta aplicación de un pacto comercial UE-Israel que asegure que los productos de los asentamientos no reciban trato preferencial en los mercados europeos en virtud de tal acuerdo”, escribía Reuters. El informe pedía a los Estados de la UE “que no apoyaran... la cooperación en los campos de la investigación, de la educación y la tecnología” con los asentamientos, y que “se disuadiera” de invertir en empresas israelíes que operan en los territorios ocupados.

El informe, como cabía esperar, no es vinculante. Y aunque esas recomendaciones sí lo fueran, es probable que Israel y sus amigos y grupos de presión en la UE encontraran muchos resquicios para de alguna manera privar de sustancia y vigor a cualquier acción que pudiera emprender la UE. El hecho es que sin la acción de la sociedad civil, ocupada en aumentar las presiones contra los gobiernos europeos, especialmente en los casos de acérrimos defensores de Israel como el gobierno británico, lo más probable es que las cosas siguieran igual respecto a Israel.

La verdadera crisis política y moral no sólo radica en el desprecio de Israel hacia el derecho internacional, sino en que los supuestos guardianes de ese derecho son los mismos que potencian a Israel para que perpetre esas malas acciones, lo que incluye despojar de sus derechos a los palestinos llevándoles a la bancarrota. El pasado mes de enero, un informe de Oxfam decía que la economía palestina, que en estos momentos está completamente hundida, podría generar urgentemente los necesitados ingresos (1 500 millones de dólares, para ser exactos) si Israel suavizara sus restricciones tan sólo en el Valle del Jordán. Pero sin la posibilidad de acceder a su propia tierra y a sus recursos hídricos, los palestinos del Valle siguen agonizando mientras los colonos judíos israelíes continúan prosperando.

Aunque el gobierno de EE.UU. ha hecho cuanto estaba en su poder para socavar los derechos palestinos, la UE, que defiende a Israel a cualquier coste y asegura la superioridad y la ventaja militar de Israel sobre todos sus vecinos juntos, ha adquirido falsamente sin embargo una reputación más equilibrada que no puede estar más lejos de la verdad.

En un reciente informe, el grupo palestino por los derechos humanos Al-Haq hacía hincapié en que el hecho de comerciar con los productos cultivados en los asentamientos había “contribuido directamente al crecimiento y viabilidad de los asentamientos al proporcionarles una fuente esencial de ingresos que les permite prosperar”. El valor del comercio total de la UE con sólo los ilegales asentamientos judíos asciende aproximadamente a 300 millones de dólares al año. El volumen puede parecer pequeño si se yuxtapone a los cerca de 39 000 millones de dólares del comercio total entre la UE e Israel sólo en 2011. Pero eso significa, según escribía Dalia Hatuqa en Al-Monitor el 17 de enero, que “la UE tiene margen para presionar, ya que es el mayor socio comercial de Israel y recibe alrededor del 20% del total de las exportaciones israelíes”.

Lo que es igualmente importante e inquietante en el valor del comercio actual es la misma idea de que Europa está en última instancia participando en el sometimiento de los palestinos y financiando la ilegal ocupación de Israel y su cada vez mayor población de colonos. Ninguna “recomendación” diplomática o palabrería podrá nunca desafiar o alterar ese hecho.

Es también engañoso discutir el crecimiento de los asentamientos en el vacío, al igual que es desconcertante hablar del boicot a los asentamientos mientras estás apoyando desde el principio a los órganos principales que los ordenaron o sancionaron. En el mejor de los casos, es absurdo diferenciar entre productos fabricados en Israel o fabricados en los asentamientos. Los colonos no son estructuras autosostenibles que funcionen como regiones autónomas, sino que se consideran parte esencial de Israel. A ojos del gobierno israelí, apenas hay diferencias entre los colonos de Ma'ale Adumim o los residentes en Tel Aviv, sólo existen en la imaginación de quienes son conscientes de las horribles prácticas de Israel pero son demasiado tímidos para enfrentarlas.

Israel, mientras tanto, se destaca por superar cualquier límite. Y, al hacerlo, continúa exponiendo inadvertidamente la hipocresía de sus amigos y siempre cuidadosos detractores. Yigal Palmore, del Ministerio israelí de Asuntos Exteriores, respondió al informe de la UE en términos despreciativos: “El deber de toda misión diplomática es tender puentes y acercar a la gente, no fomentar la confrontación. Los cónsules de la UE han fracasado claramente en su misión”, dijo.

Aunque el informe se refería exactamente a la decisión del Primer Ministro israelí Benjamin Netanyahu de desarrollar más asentamientos en la zona conocida como E1, que “separará a Jerusalén Este del resto de Cisjordania”, es poco probable que haya una vuelta atrás en los planes de construcción, que incluye la edificación de 3 000 casas para colonos en el corredor terrestre próximo a Jerusalén. Nada queda al azar en los planes israelíes y el escenario final, como ya sucede en varias partes de los territorios ocupados, convertirá a los palestinos en unos indeseados irritantes en su propia tierra.

Sí, Israel es implacable y parece tenerle todo sin cuidado, haciendo caso omiso tanto de países como de leyes internacionales. Se siente envalentonado por la debilidad de sus vecinos, el irrestricto apoyo de sus amigos y la cobardía de sus críticos. Mientras los amigos de Israel están muy ocupados tildando de antisemita a cualquiera que se atreva a denunciar el auténtico sistema de apartheid en curso en Palestina e Israel, otros se consumen en forcejeos intelectuales acerca de los límites del lenguaje y las adecuadas vías de enmarcar el discurso.

A Israel no le importa nada todo lo anterior, le sirve únicamente para ganar tiempo para conseguir su propia versión de un horrendo apartheid. Para aquéllos que todavía se sienten incómodos respecto a ese “provocativo” término, sólo tienen que considerar la última iniciativa del Ministerio de Transportes, que ha decidido que el autobús número 210 sea un autobús “solo para palestinos”, dedicado a transportar la mano de obra barata desde y hacia Cisjordania. Desde luego, esa no es una política aislada sino la continuación de una terrible trayectoria.

Todo esto llega pisándole los talones a otro informe internacional, esta vez emitido por el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia, UNICEF. Publicado el 6 de marzo, el informe criticaba a los tribunales militares de Israel por sus malos tratos a los niños palestinos y hablaba de sus “extendidos, sistemáticos e institucionalizados” abusos. El momento favorito del ejército israelí para arrestar a los niños palestinos, como indicaba el informe, es entre la medianoche y las cinco de la madrugada.

El informe “Children in Israeli Military Detention: Observations and Recommendations”, mencionaba “una serie de medidas para que los niños palestinos bajo custodia militar israelí fueran tratados respetando el Convenio sobre los Derechos de la Infancia y otras normas internacionales. Otro sueño imposible, desde luego, porque los abusos y malos tratos a los menores han estado intrínsecamente vinculados con la ocupación militar y son tan antiguos como el mismo Estado de Israel. Posiblemente, Israel no es capaz de cumplir ningún convenio o ley internacional si no se le presiona con firmeza.

Lo más probable es que desde Israel sigan llegando malas noticias. Somos testigos, casi cada día, de un nuevo desarrollo preocupante en las prácticas israelíes contra los palestinos. Sin embargo, el institucionalizado apartheid tan sólo se enfrenta con tímidas críticas internacionales y la ausencia de acciones sustanciales. Las organizaciones y grupos de la sociedad civil deben decir a sus gobiernos que ya basta. Aunque se le deban pedir cuentas a Israel por su propia conducta, la UE y otros países no deberían financiar la ocupación mientras denuncian los asentamientos. ¡Basta ya de hipocresía!

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

ADITAL (Versión digital)

19 de marzo de 2013

BRASIL

YA HAY MÁS DE 600.000 NIÑOS SOLDADO EN TODO EL MUNDO

Clemente Ferrer

Un niño de 12 años empuñó su arma y vistió el uniforme de camuflaje de los Grupos de Autodefensas Unidas de Colombia. Cada año unos catorce mil niños son alistados, unos engañados, otros secuestrados y algunos empujados por sus progenitores, para las diversas operaciones de los mercenarios; Bandas Emergentes o Grupos de Narcos. Al final acaban cumpliendo misiones de inteligencia, instalando minas antipersona, se truecan en francotiradores, guerrilleros, porteadores, esclavos carnales y mano de obra para los cultivos del narcotráfico. Las cifras son angustiosas; una mortandad infantil que se eleva a 20 000 niños cada año.

Lo terrorífico es que, en el orbe, existen diecisiete países donde tropas rebeldes, incluso los gobiernos, siguen utilizando a los chiquillos en las conflagraciones armadas. Amnistía Internacional y Save the Children, han delatado

el alistamiento obligatorio de críos por parte de grupos islamistas en Malí, donde se les exige la participación en las escaramuzas bélicas.

En la Declaración de los Derechos del Niño, aprobada por la Asamblea General de las Naciones Unidas el 20 de noviembre de 1959, se asevera; "El niño debe ser protegido contra toda forma de abandono, crueldad y explotación. No será objeto de ningún tipo de trata".

Las guerras han liquidado a más de dos millones de críos, seis millones de lisiados y un millón de huérfanos en la última década. Han sido más de 15 millones de chiquillos expatriados. En toda la Tierra hay más de 600 000 niños soldado.

Si bien el alistamiento de menores de 18 años, en las guerras dotadas de armamento bélico, constituye un crimen de guerra, Amnistía Internacional ha revelado que en más de 35 países los ejércitos, las fuerzas paramilitares y los grupos armados de la oposición, descansan en soldados que no han cumplido los 15 años.

Se envían chiquillos a primera línea de fuego, como patrulla y guardaespaldas; son cocineros y transportadores de armamento, el agua o los comestibles. Pero el caso de las chiquillas es degradante, son las primeras atormentadas por los abusos carnales realizados por el resto de los reclutas que les originan traumatismos penosos, embarazos y la infección del Sida. Algunas crías han tenido que intervenir en actos sexuales y de canibalismo con los cuerpos de los adversarios ya cadáveres, bajo los efectos de las bebidas etílicas o las drogas.

Se repite, de nuevo, una campaña publicitaria bajo el eslogan; "Niño soldado" "Lo pondrán en primera línea. Y si muere, irán a una escuela a buscar otro. Y después a otro." "Secuestran a los chiquillos con intención de convertirlos en auténticas máquinas de matar", afirma Jean-Charles, que realiza su labor solidaria en Guru, al norte de Uganda.

"Cuando hacéis, con la violencia derramar las primeras lágrimas a un niño, ya habéis puesto en su espíritu la ira, la tristeza, la envidia, la venganza, la hipocresía", escribió Azorín.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 19 (ANSA) - Cuba informó hoy que el Primer Vicepresidente, Miguel Díaz Canel, asiste este martes a la entronización del Papa Francisco en el Vaticano.

Díaz-Canel "encabeza la delegación cubana que asiste a la entronización del Papa Francisco, que se desarrolla este 19 de marzo en el Vaticano", explicó el diario oficial Granma en su edición de este martes.

"La delegación cubana está integrada, además, por los compañeros Homero Acosta Álvarez, secretario del Consejo de Estado; Marcelino Medina González, viceministro primero de Relaciones Exteriores y Eduardo Delgado Bermúdez, embajador de Cuba en el Estado Vaticano", agregó en la breve nota.

CIUDAD DE MEXICO, 19 (ANSA)- El experimentado diplomático Juan José Bremer fue designado por el gobierno mexicano como nuevo embajador en Cuba, anunció hoy el propio presidente Enrique Peña Nieto, quien reveló que gestiona un encuentro con su colega Raúl Castro.

El mandatario dijo que las autoridades cubanas ya le hicieron saber que ha sido extendido el beneplácito a esta designación.

Antes de retornar a México, tras finalizar su visita en El Vaticano, Peña Nieto dijo que se reunió con un representante de la Cancillería a quien no identificó y con el vicepresidente Miguel Díaz Canel.

El jefe de Estado dijo que Bremer tiene "una larga trayectoria en el ámbito diplomático".

La parte cubana "nos compartió que había el beneplácito, estamos esperando el comunicado oficial para someterlo a consideración del Senado", dijo.

Peña señaló que también trató el tema de organizar un encuentro con el presidente cubano, Raúl Castro.

Bremer, nacido en la capital en 1944, estudió la licenciatura en derecho en la Universidad Nacional Autónoma de México y, entre otras cosas, ha sido secretario privado del presidente Luis Echeverría (1970-1976), Secretario de la Presidencia (y director general del Instituto Nacional de Bellas Artes).

También ha sido diputado federal, viceministro de Cultura, y embajador de México en Suecia, Unión Soviética, República Federal Alemana, España y Estados Unidos.

SANTIAGO DE CUBA, 19 MAR (PL) La exposición El verdadero hombre, con pinturas del rostro de José Martí de manos de Antonio Guerrero, uno de los cinco cubanos injustamente encarcelados en Estados Unidos, quedó abierta hoy aquí.

Acoge la muestra, hasta el próximo 10 de abril, el Museo 26 de Julio, enclavado en uno de los pabellones del cuartel Moncada, asaltado por Fidel Castro y jóvenes revolucionarios en esa fecha de 1953, inspirados en el ideario del Héroe Nacional.

Durante la apertura estuvo presente Antonio Guerrero, el hijo mayor del combatiente antiterrorista, quien en casi 15 años de encierro ha desplegado una notable creatividad artística, tanto en la poesía como en las artes plásticas.

El título se remite a la muy conocida frase del Apóstol, "...el verdadero hombre no mira de qué lado se vive mejor, sino de qué lado está el deber."

Como parte del homenaje a Martí en el aniversario 160 de su nacimiento, los ocho cuadros reflejan momentos trascendentes de su vida desde 1862 hasta 1892 y se acompañan con textos de cartas, libros y artículos periodísticos.

La última de las obras, denominada Martí por los Cinco, es del 2012, realizada en la prisión federal de Marianna.

Antonio Guerrero, junto a Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González y René González, cumplen arbitrarias condenas desde su apresamiento en 1998, bajo diversas acusaciones, cuando realmente combatían el terrorismo contra Cuba.

CARACAS, 19 MAR (EFE).- El Gobierno de Venezuela condecoró al grupo de médicos cubanos que atendió al presidente Hugo Chávez del cáncer que le fue diagnosticado a mediados de 2011 y a causa del cual falleció el pasado 5 de marzo.

En un decreto publicado en la Gaceta Oficial y firmado por el presidente encargado, Nicolás Maduro, se confiere la "Orden Libertadores y Libertadoras de Venezuela" en su primera clase a los siete galenos encargados de atender a Chávez y cuya identidad no se había hecho pública hasta ahora.

El decreto número 9.420, de fecha 18 de marzo y difundido hoy, concede la máxima condecoración que se otorga en el país a Roberto Castellano García, Jorge González Pérez, Ibrahim Fernández Rodríguez, José I. Fernández Cuesta, Midiala Rodríguez Calvo, Laura Hernández Vidal y Pedro Águila Griñán.

La decisión destaca en su considerando que los profesionales "asumieron fielmente el compromiso del cuidado de nuestro comandante supremo de la revolución bolivariana Hugo Chávez Frías".

Además señala que son "ejemplo a seguir, en virtud de la encomiable labor, destacado compromiso, preparación, perseverancia y entereza demostrada en el cabal cumplimiento de su desempeño y dedicación en las misiones encomendadas".

Chávez falleció a los 58 años después de batallar durante más de 20 meses contra un cáncer cuyo tratamiento confió principalmente a Cuba, donde se sometió a cuatro intervenciones y a la mayoría de las sesiones previstas en sus tratamientos de quimio y radioterapia.

Desde que le fue diagnosticada la enfermedad ni el presidente ni el Gobierno quisieron hacer público el tipo de cáncer que afectaba al mandatario ni los detalles del tratamiento que recibió.

LA HABANA (PL) Los movimientos internacionales de solidaridad con Cuba han escrito durante casi cinco décadas innumerables páginas de hermandad con la isla caribeña, en el enfrentamiento al bloqueo y a las continuas campañas mediáticas contra la Revolución, afirmaron aquí.

Muchos de sus miembros ni siquiera conocen esta nación, pero actúan movidos por una sólida vocación humanista y el reconocimiento a la Revolución Cubana, afirmó en entrevista con Prensa Latina Kenia Serrano, presidenta del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP).

Miles de ellos están convocados a participar en el III Encuentro Mundial de Solidaridad con la isla, foro previsto en la capital cubana del 27 al 31 de octubre de 2014.

"Desde esta isla afroasiática latinoamericana y caribeña, en el aniversario 54 de su Revolución, invitamos a las fuerzas, movimientos, grupos, personalidades y personas de bien, a poner el acento en todo lo que nos une, respetando nuestras diferencias", precisa la convocatoria, lanzada ya en más de 100 países.

La invitación recuerda que Cuba vive bajo una constante agresión y desinformación mediática, mientras actualiza su modelo socioeconómico.

El enfrentamiento a estas campañas, al bloqueo económico de Estados Unidos contra la nación antillana y la lucha por la liberación de cinco antiterroristas cubanos condenados a largas penas en ese país han centrado el trabajo de estos movimientos en la última década.

Al respecto, la funcionaria argumentó que el bloqueo económico, ha dejado a la isla pérdidas superiores a un billón 66 mil millones de dólares.

En el caso de Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Ramón Labañino, Fernando González y René González -detenidos en 1998 por su seguimiento a grupos violentos que desde Miami actúan contra Cuba- reiteró que para entonces (octubre de 2014) seguirá la lucha por su regreso, si Washington insiste en su encierro.

Es por eso -afirma Serrano- que estos temas estarán en la agenda del encuentro mundial, al que ya confirmó su asistencia Sam Nujoma, presidente fundador y padre de la nación namibia.

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL EN 2012

La fortaleza del movimiento internacional se hizo evidente el pasado año, cuando brigadistas de más de 70 países visitaron Cuba para mostrar su apoyo al proceso político y social de la isla, explicó la presidenta del ICAP.

Afirmó, además, que en 2012 se celebraron 39 encuentros nacionales de solidaridad con Cuba en igual cantidad de países.

"También tuvimos un fortalecimiento muy grande a nivel regional de las estrategias de trabajo, pues tres regiones muy importantes como son África, Asia Pacífico y Europa organizaron y desarrollaron sus encuentros regionales de solidaridad con Cuba".

Subrayó que en Europa la sede fue Alemania, mientras que Asia Pacífico lo hizo Sri Lanka y África en la capital de Etiopía, Addis Abeba.

También destacó en 2012 la amplia receptividad que tuvieron las convocatorias de brigadas internacionales de trabajo a Cuba.

Recibimos 16 brigadas internacionales con activistas de más de 70 países y a más de ocho mil 200 amigos de 80 países, expresó Serrano.

Asimismo, destacó que el pasado año se logró hacer por primera vez una jornada de acciones por los Cinco en Washington, Estados Unidos.

De acuerdo con la entrevistada, este evento se hace entre muchas organizaciones de amistad, convocadas por el Comité Internacional por la Liberación de los Cinco en el país norteamericano.

Especialmente esta iniciativa nos facilitó llevar las particularidades del proceso legal a algunas personalidades, y gracias a ella pudimos tocar las puertas de medio centenar de congresistas y senadores norteamericanos, comentó Serrano.

Las asociaciones de solidaridad también se involucraron en más de 54 proyectos de cooperación con Cuba, tanto para resolver disímiles problemas a nivel comunitario como sectorial, lo cual constituyó un enfrentamiento completo al impacto del bloqueo sobre el desarrollo de la isla.

Fue importante para los visitantes conocer la marcha del proceso de actualización del modelo socioeconómico en la nación caribeña y saber que el socialismo continúa, se fortalece, y que estamos siendo creativos en la búsqueda de soluciones a nuestros problemas, dijo.

Al respecto, Serrano se mostró convencida de que los movimientos de solidaridad con Cuba están cada vez más organizados y ganan mayor visibilidad, presencia en las redes sociales, y más experiencia en articular campañas para que se conozca la verdad de la nación.

Al hacer un balance del pasado año, expresó su satisfacción por la I Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac).

"Por eso las palabras solidaridad e integración están presentes en nuestra movilización", afirmó al referirse al lema del III Congreso: Por la unidad, la Solidaridad y la Integración.

Serrano recordó, además, la celebración por parte del ICAP del 40 aniversario de las relaciones de Cuba con cuatro islas del Caribe fundadoras del CARICOM: Jamaica, Trinidad y Tobago, Barbados y Guyana.

"Esas islas también expresaron una intensa solidaridad con Cuba y han enfrentado en diferentes escenarios a la Organización de Estados Americanos y otros espacios donde se ha querido singularizar o castigar a nuestro país", señaló.

Sobre los Comités de Liberación de los Cinco, consideró que han crecido hasta alcanzar la cifra de 354 en 114 países que tomaron más de 60 avenidas en 2012.

Por último, comentó en su entrevista con Prensa Latina que el IX Coloquio Internacional por la liberación de los antiterroristas será del 13 al 17 de noviembre de 2013 en Holguín, mientras que en Guantánamo se celebrará el III Seminario por la Abolición de las Bases Militares y por la Paz.

Estas actividades previstas para el presente año nos permitirán seguir con estrategias de lucha, acercamiento a los pueblos, fortalecimiento de espacios de integración y todo aquello que distancie al gran movimiento regional de la hegemonía del imperialismo estadounidense, manifestó.

LA HABANA, 19 MAR (EFE).- El Gobierno cubano implementará por primera vez pagos adicionales por guardias nocturnas a médicos, dentistas, enfermeros y otros trabajadores de la Salud Pública en la isla, donde el propio presidente Raúl Castro ha reconocido que ese sector gana "muy poco".

Una resolución del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social publicada en la Web de la Gaceta Oficial indica que "se ha decidido establecer un pago adicional por nocturnidad para médicos y estomatólogos e incrementar las cuantías que por este concepto reciben otros trabajadores del Sistema Nacional de la Salud".

Según el documento, los médicos y estomatólogos recibirán dos pesos cubanos por cada hora de su servicio nocturno, y el resto del personal cobrará extras que oscilan entre un peso cubano y 25 céntimos de peso según su ocupación y el horario de labor.

Médicos consultados hoy por EFE indicaron que como generalidad los doctores realizan una guardia semanal de 24 horas sin recibir pagos extras a su salario, cuyo mínimo promedio sería de unos 500 pesos (21 dólares) y se incrementa según el nivel de formación y la categoría de las instituciones sanitarias.

De acuerdo con los últimos datos oficiales disponibles, en Cuba el salario medio mensual se sitúa en unos 455 pesos cubanos (equivalente a unos 19 dólares) y los trabajadores de la construcción son los que tienen el sueldo más alto del sector estatal con 566 pesos (unos 24 dólares).

El presidente cubano, Raúl Castro, reconoció en un discurso en julio del año pasado que "los mismos médicos ganan muy poco" en la isla, aunque admitió que la situación de los bajos salarios es general y no podrá solucionarse mientras no hayan avances productivos.

Entre 2008 y 2009, el Gobierno de Castro impulsó algunos aumentos en las pensiones y en los salarios de sectores como el judicial y el educativo, si bien dejó en claro que no era posible aplicar el incremento a todas las áreas laborales.

Las autoridades de la isla matizan la baja cifra del salario promedio en el país con el argumento de que los cubanos no pagan servicios básicos como la salud y la educación, en tanto otros muchos tienen precios subsidiados.

El sistema de salud cubano, de carácter universal y gratuito, es una de las principales "banderas" de la revolución cubana junto a la investigación médica y farmacéutica, la educación y otros servicios sociales.

LA HABANA, 19 MAR (EFE).- Las FARC acusaron hoy al ministro de Defensa de Colombia, Juan Carlos Pinzón, de actuar como un "francotirador" contra el proceso de paz de La Habana y de entrometerse en la discusión del problema agrario.

"No sé qué función le ha asignado el Gobierno (de Juan Manuel) Santos a este ministro de la guerra (...) parece que la misión que se le ha asignado es fustigar el proceso de paz, disparar como un francotirador contra los esfuerzos de paz", dijo hoy a los periodistas el número dos de las FARC, Luciano Marín Arango, alias "Iván Márquez".

El jefe de los negociadores del grupo guerrillero indicó que "hasta se está metiendo el ministerio de Defensa en la discusión de tierras por encima incluso del ministerio de Agricultura", en referencia a la propiedad de la tierra en Colombia, que es el primer punto de la agenda del proceso de paz.

"Parece que en este tema de tierras la voz cantante la llevara el ministerio de Defensa y no el ministerio de Agricultura", añadió Márquez este martes a su llegada al Palacio de Convenciones de La Habana, sede permanente de los diálogos.

Las declaraciones del guerrillero tuvieron lugar tras ser preguntado sobre una reciente contradicción entre los partes militares de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) y el ministerio de Defensa.

El lunes las FARC se atribuyeron a través de un comunicado la muerte de al menos 16 uniformados el pasado 5 de marzo en el departamento del Cauca (sur).

Seguidamente, Pinzón dijo que esos informes eran "mentiras" y acusó a la guerrilla de inventar "estos partes fantasiosos con tal de dar una imagen de fortaleza que no tienen".

Iván Márquez opinó hoy que hay muchas otras acciones militares "de contundencia" de las FARC que la oficina de prensa del ministerio de Defensa "oculta" y "silencia", y aseveró que "realmente hay una confrontación muy fuerte en Colombia".

El líder guerrillero subrayó que esos hechos son "lamentables" e insistió en la propuesta de las FARC de un cese bilateral del fuego o la firma de un tratado de "regularización de la guerra" para desarrollar el diálogo de paz en un escenario "tranquilo".

Las FARC y el Gobierno iniciaron en noviembre pasado en La Habana las negociaciones para poner fin al conflicto armado que azota al país desde hace medio siglo.

Entre tanto, en Colombia continúan los combates, pues las autoridades han insistido en que no habrá cese al fuego hasta la firma de un acuerdo.

Sobre la marcha del proceso en La Habana, Iván Márquez estimó que "es posible" concluir el actual ciclo de conversaciones, que finalizará esta semana, con acuerdos concretos en el asunto de la tierra.

En ese sentido, la guerrilla presentó hoy un nuevo paquete de propuestas para "avanzar en la democratización de las relaciones urbano-rurales", que incluye medidas como reparar la "deuda histórica" con el campo, su desmilitarización, y crear "protecciones especiales" ante políticas macroeconómicas y de comercio exterior.

LA HABANA, 19 MAR (EFE).- Las FARC propusieron hoy una "desmilitarización" de las zonas rurales, la sociedad y el Estado colombiano que implique abandonar lo que consideraron la "doctrina" de "seguridad nacional" impuesta por EE.UU., iniciativa que hace parte de un nuevo paquete de propuestas de esa guerrilla.

En un comunicado leído hoy ante periodistas en La Habana por el número dos de las FARC, Luciano Marín Arango, alias "Iván Márquez", se precisa que esa "desmilitarización conlleva al abandono de la doctrina de la 'seguridad nacional' impuesta por el Pentágono" en Colombia.

Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) consideran que ese proceso debe incluir una "profunda redefinición del pensamiento militar predominante y de la correspondiente reestructuración de las fuerzas militares".

"Se emprenderán acciones para la desmilitarización programada y sistemática de la sociedad y del Estado, en general, y, de manera particular, de las zonas rurales", indicaron las FARC en el comunicado, que contiene un nuevo paquete de propuestas para los diálogos de paz con el Gobierno colombiano.

Además, señalaron que la desmilitarización permitirá la "no estigmatización de las comunidades campesinas, indígenas y afrodescendientes", el reconocimiento de sus territorios y su exclusión de "estrategias contrainsurgentes".

Las nuevas propuestas de la guerrilla están orientadas a lo que llamaron una "justicia social territorial y política macroeconómica para la paz", y forman parte de sus sugerencias a la mesa de conversaciones de paz que se desarrollan en La Habana desde noviembre pasado.

El documento incluye nueve puntos con aportaciones al debate de paz, como la reparación de la "deuda histórica" con el campo y la creación de un "fondo extraordinario" para superar las desigualdades sociales de la población rural.

Otras medidas posibles para las FARC serían acciones de protección a la economía del campo frente a las políticas macroeconómicas y de comercio exterior, y de "encadenamiento equitativo" entre las economías rurales y urbanas.

Entre las propuestas también se prevé el desarrollo de programas territoriales enfocados en "el buen vivir" de la población en el campo, y el "reconocimiento de la riqueza pluriétnica y multicultural" de ese grupo social.

Por último, la guerrilla ha pedido una organización institucional para democratizar las relaciones entre la ciudad y el campo, que garantice los derechos políticos, económicos, sociales, ambientales y culturales de la población rural.

Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) y el Gobierno de Juan Manuel Santos iniciaron en Cuba el 19 noviembre pasado las negociaciones para poner fin al conflicto armado que azota al país desde hace medio siglo.

Desde entonces, la guerrilla ha presentado a la mesa varias aportaciones relacionadas con el tema agrario, primer punto en la agenda del proceso.

LA HABANA, 19 (ANSA)- La agrupación guerrillera FARC reconoció hoy un "moderado optimismo" sobre acuerdos "avanzados" con el gobierno de Colombia en un diálogo de paz que desarrollan en Cuba, e hizo más propuestas públicas sobre "justicia social".

Ricardo Téllez, integrante de la delegación negociadora de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en La Habana, dijo antes de reiniciarse las conversaciones hoy que "se ha avanzado y se ha avanzado bastante. Es para nosotros un moderado optimismo".

Tales avances se habrían logrado en el único tema tratado con el gobierno del presidente Juan Manuel Santos sobre la situación rural de seis puntos en agenda.

Este martes, los insurgentes divulgaron nueve propuestas más, que calificaron como "mínimas de Justicia social territorial y política macroeconómica para la paz" sobre "relaciones urbano- rurales".

Una de ellas pide la "reparación de la deuda histórica, política, económica, social, ambiental y cultural con el campo y su población, producto del ejercicio de la violencia estatal y paramilitar y de la guerra, de la depredación socio ambiental y de la política económica imperante".

Las negociaciones tendrán en menos de una semana otro receso de varios días, atribuido a las celebraciones de Semana Santa.

WASHINGTON, 19 MAR (REUTERS) - La visita de una reconocida disidente cubana al Congreso de Estados Unidos el martes podría haber aliviado ligeramente una de las divisiones políticas más antiguas en Washington, la disputa sobre el embargo contra el gobierno comunista de Cuba.

La bloguera cubana Yoani Sánchez se reunió el martes con miembros demócratas y republicanos del Congreso, entre ellos con algunos de los cubano-estadounidenses que respaldan más férreamente el embargo económico de 53 años contra su país.

En el pasado, algunos de los legisladores más radicales se habían mostrado reacios a expresar su apoyo a los disidentes cubanos que quieren cambios en la política estadounidense, incluido el fin de la prohibición que pesa sobre gran parte del comercio entre Estados Unidos y la nación caribeña.

Sánchez fue invitada inicialmente al Capitolio por dos demócratas de Florida, el senador Bill Nelson y el representante Joe García, un cubano-estadounidense que promueve la política del presidente Barack Obama de aliviar las restricciones sobre Cuba y respalda mayores facilidades en Estados Unidos para viajar a la isla.

Pero ella también se reunió con destacados republicanos cubano-estadounidenses que respaldan firmemente el que continúen esas duras restricciones como el caso de los representantes por Florida Ileana Ros-Lehtinen y Mario Díaz-Balart.

Sánchez sostiene que el embargo es una excusa para que el Gobierno cubano culpe a Estados Unidos de los problemas económicos de la isla, en lugar de asumir que se deben a sus propias políticas.

Pero los partidarios del embargo dicen que cualquier flexibilización de las prohibiciones daría cientos de millones de dólares que ayudarían a fortalecer al gobierno de la isla.

"UNIDAD EN LA CAUSA"

"No ha habido un cambio de actitud o posición sobre los disidentes que defienden la libertad y democracia en Cuba", dijo Ros-Lehtinen, una de las republicanas de mayor rango en el Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes.

"Nuestras metas siguen siendo las mismas y hay unidad en la causa. Nosotros discrepamos sobre cómo lograr esa meta, ha sido así y así seguirá siendo", agregó.

Cuba se encuentra en un período de potenciales cambios. El presidente Raúl Castro ha estado aprobando cautas reformas como la eliminación de las restricciones de viajes que permitió a Sánchez realizar una gira de 80 días por

más de una decena de países.

La isla de gobierno comunista también perdió a un gran aliado financiero y contrapeso de la influencia de Estados Unidos en América Latina con la muerte este mes del presidente venezolano Hugo Chávez.

El sucesor escogido por Chávez, Nicolás Maduro, está previsto que continúe con el respaldo a Cuba si gana las elecciones presidenciales anticipadas que serán celebradas el próximo mes.

Castro, de 81 años y quien reemplazó a su convaleciente hermano mayor Fidel como presidente en el 2008, anunció el mes pasado que también dejaría el cargo de presidente después del término de su segundo mandato en el 2018.

Sánchez, de 37 años, ha publicado su blog desde el 2007, atrayendo a una audiencia de medio millón de personas que leen sus textos sobre las dificultades de la vida en Cuba. Ella también utiliza Twitter para denunciar la represión.

Ella visitó Washington después de un paso por Nueva York. El 1 de abril viajará a Miami, el centro de la vida de los cubano estadounidenses en la mayor economía mundial, donde viven su hermana y sobrina.

Simpatizantes del Gobierno cubano han protestado en contra de Sánchez en varias de las paradas de su gira.

LA HABANA, 19 MAR (EFE).- Cuba anunció hoy que "está preparada" para realizar mañana miércoles una prueba de televisión digital con una "zona de demostración" que aplica un método desarrollado por especialistas chinos, informaron medios locales.

"Cuba está preparada para llevar a cabo exitosamente esta prueba", afirmó el director del Instituto de Investigación y Desarrollo de Telecomunicaciones (Lacotel) de la isla, Glauco Guillén, durante el primer Foro Internacional de televisión digital que se celebra en La Habana.

El funcionario dijo que Cuba impulsa la transferencia de la televisión analógica a un sistema digital bajo la norma china "al servicio de las necesidades de la sociedad".

El foro celebrado en el marco del XV Convención y Feria Internacional de Informática y Telecomunicaciones que tiene lugar esta semana en La Habana, tiene el propósito de impulsar la aplicación de la norma china DTMB de televisión digital y favorecer la cooperación de la nación asiática con América Latina.

Cuba desarrolla la transferencia de la televisión analógica a un sistema digital como parte de los acuerdos firmados entre los Gobiernos de La Habana y Pekín para fomentar la cooperación tecnológica.

El vicedirector de la división de industrias y tecnologías de la Comisión Nacional de Desarrollo y Reformas de China, Wu Hao, indicó que el foro aspira a mejorar la aplicación de la norma china de televisión digital y promover la cooperación entre su país y la región latinoamericana, según cita la agencia cubana Prensa Latina.

"Queremos trabajar juntos para impulsar esta aplicación en Cuba, y desarrollar una industria y televisión digitales terrestres para beneficiar a los pueblos globales", señaló Wu.

También comentó que el gobierno chino presta gran importancia a la comunicación con la región, e "incentiva" la aplicación de la norma TDMP, de la cual ya se han hecho pruebas en Cuba, Perú y Venezuela.

El funcionario chino consideró que el desarrollo y despliegue mundial de la televisión digital está "en ascenso", y por eso China y sus industrias están dispuestos a trabajar con América Latina "a todos los niveles" para contribuir al desarrollo de la industria basado en el principio de "la apertura y la innovación".

LA HABANA, 19 MAR (EFE).- El Art Deco o Arte Nuevo, un estilo que marcó la arquitectura, la decoración y el diseño en las primeras décadas del siglo XX, dejó exponentes emblemáticos en Cuba y ahora los muestra en el Congreso Mundial sobre esa herencia cultural.

La elegancia en la ornamentación, el volumen, los trazos lineales, el predominio de la geometría, y el refinamiento, son rasgos distintivos del Art Deco desde que surgió como movimiento en París y alcanzó el punto culminante entre 1925 y 1935, etapa en la que su influencia ganó espacio en la isla, según los especialistas.

Más de 250 arquitectos, historiadores, diseñadores, investigadores y coleccionistas del Art Deco se han reunido estos días en La Habana para intercambiar, recapitular, identificar el patrimonio cubano de este estilo que impactó en diversos ámbitos de la vida y promover su conservación.

Este duodécimo congreso es "una oportunidad para educar" sobre la preservación del patrimonio, señaló Sandra Cohen-Rose, presidenta de la Coalición Internacional de Sociedades Art Deco (Icads), promotora de esta cita a la que asisten delegados de Australia, Estados Unidos, Brasil, Costa Rica, Perú, Colombia y Nueva Zelanda, entre otros países.

"Esperamos interesar a las personas y esparcir el conocimiento sobre el tema, esfuerzos que proseguirán en las próximas citas, por celebrarse en 2015 en Shangai (China) y para el 2017 en Cleveland, Estados Unidos", indicó la especialista canadiense.

El Art Deco se volcó en el glamour del vestuario, la orfebrería, el mobiliario, la escultura, pintura, y en el diseño gráfico quedó plasmado en anuncios comerciales, ilustraciones, aunque se proyectó con especial fuerza en las construcciones de todo tipo.

El año 1927 se inscribió para Cuba como el punto de partida de las primeras edificaciones del estilo y su aparición en las artes visuales.

En las construcciones, al majestuoso edificio "Bacardí" (1930) de doce plantas, enclavado en una populosa zona del centro histórico de La Habana, se le considera la joya y la mejor muestra de la versión cubana del Art Deco.

Su suntuosa decoración en interiores y exteriores destaca por la riqueza de los materiales empleados, particularmente los mármoles que cubren parte de las paredes del vestíbulo, el granito de los pavimentos, la herrería, vidrios y lámparas.

Dos años después, apareció en el paisaje urbanístico habanero el edificio "López Serrano" que, con sus catorce pisos, en aquel momento fue catalogado como el primer "rascacielos" de Cuba.

Durante un recorrido por edificaciones modelo del Art Deco, la brasileña María Isabel Noroña, bisnieta de Héctor Silva Costa, proyectador y constructor del Cristo Redentor de Río de Janeiro, se manifestó "muy impresionada con tanta variedad y estilos de construcciones en La Habana".

Aunque le parece que el estado físico de las construcciones no es siempre el mejor, consideró que "eso también sucede en Brasil, porque depende del cuidado de las personas por su patrimonio".

El arquitecto cubano Miguel Coyula confía en que este congreso levante un nivel de "expectativa" y "conciencia" para salvar el Art Deco cubano del "deterioro, la ignorancia y la desidia".

El 80 por ciento de La Habana se construyó entre 1900 y 1958, explicó a EFE el arquitecto, quien ve en la capital de Cuba "un repertorio (arquitectónico) difícil de igualar" por su eclecticismo y calidad, pero también por "no haberse modificado" y estar "congelado" en el tiempo.

Placas, balcones, frisos, baldosas, la verticalidad de robustos paneles de cemento moldeado armonizan con la funcionalidad, entre otros conceptos aplicados a la arquitectura de una época que quedó plasmada en viviendas, tiendas, librerías como "La Moderna Poesía", los teatros "Fausto", "América" y el cine "Arenal", además de algunos templos y casas de vivienda.

El representante internacional de la Icads, el estadounidense Geo Darder, dijo a Efe que se ha cumplido el objetivo de reconocer "el patrimonio increíble que tiene Cuba, de gran valor histórico", tras visitar la casa de Olimpia Sigarroa, que según el especialista es un ejemplo "impresionante" de Art Deco.

Para la puertorriqueña Memé Ferré, los cubanos "tienen la suerte de que hay muchísimo trabajo aquí en el futuro y los propietarios de casas de este estilo pueden tener el orgullo de poseer algo especial y único".

NUEVA YORK (AP) -Los visitantes de Times Square tienen un motivo más por el cual maravillarse. El artista cubano Esterio Segura creó una instalación con doce aviones rojos en forma de corazón titulada "Goodbye My Love", la cual se inauguró el lunes en una de las zonas más turísticas de Nueva York.

"Es un lujo, el sueño de cualquier artista el poder exponer en el centro del mundo. Es algo muy especial y uno de los proyectos más importantes en mi carrera", dijo Segura en una entrevista con The Associated Press durante los preparativos de la obra instalada en el techo de un pasaje peatonal que une las calles 42 y 43.

"Goodbye My Love" forma parte del proyecto del artista "No todo lo que vuela se come", en el que Segura usa los aviones como símbolos.

Antes de viajar a Nueva York, la instalación se exhibió en la Bienal de la Habana el año pasado, en el Aeropuerto Internacional José Martí.

Para Segura, una de las múltiples referencias de "Goodbye My Love" puede ser la de la inmigración.

"Cuando la gente entendida en arte ve aparatos móviles de Cuba o América Latina uno piensa en la idea de la migración", dijo el artista.

"Pero la obra plantea el tema de una manera optimista", acotó. "También muestra un hecho cultural, que es la experiencia de la mezcla cultural que uno puede tener gracias al poder ir de un sitio a otro".

Una referencia al amor resulta inevitable, tanto por el título como por la forma y el color de sus naves.

"En un primer momento la idea era inaugurar la instalación para (el Día de) San Valentín, pero el paso del huracán Sandy hizo que se tuviera que reforzar el material por seguridad y el proyecto se retrasó", explicó el artista.

Los aviones de "Goodbye My Love" miden unos cuatro metros de largo y están hechos de fibra de vidrio y resina, indicó Segura. El volumen total de la instalación es de 50 metros cúbicos.

La obra, que se podrá ver hasta el 13 de mayo, es una iniciativa de Times Square Arts, un programa de la entidad Times Square Alliance que se dedica a exhibir arte contemporáneo en lo que es una de las zonas más turísticas y concurridas de la ciudad. Según la entidad, por Times Square pasan a diario más de 400.000 personas.

En la presentación de la obra también participan Cuban Artists Fund y la plataforma artística chashama. La instalación tiene el apoyo del Rockefeller Brothers Fund.

"El trabajo de Esterio provoca a la audiencia un sentimiento de júbilo, conforme va viendo esta hilera de aviones en el centro de Manhattan. Pero, a la vez, evoca una emoción agrí dulce cuando uno recuerda sus experiencias personales en las que ha tenido que decir ' Goodbye'", expresó en un comunicado la directora de Arte Público de Times Square Alliance, Sherry Dobbin.

Segura (1970), quien tiene su residencia habitual en La Habana, es considerado uno de los artistas emergentes del arte contemporáneo de Cuba, cuyas obras se han exhibido en lugares como el Museo de Arte Moderno de Nueva York.

LA HABANA, 19 MAR (XINHUA) -- El 60 Festival Internacional de la Trova "Pepe Sánchez", uno de los eventos culturales cubanos más longevos, inició hoy sus actividades en la ciudad oriental de Santiago de Cuba, con la presencia de cantautores de siete naciones de América Latina y Asia.

La cita comenzó con el tradicional recorrido por la Ruta del Trovador y un homenaje a los artistas que reposan en el cementerio de Santa Ifigenia, de esa urbe situada 864 kilómetros al este de La Habana.

Eduardo Sosa, presidente honorífico del festival, afirmó que ese género musical "tiene muy buena salud". La trova es un punto de partida para las nuevas generaciones en su formación musical, aseveró Sosa, autor del popular tema "A mí me gusta, compay". El encuentro musical, previsto hasta el próximo 24 de marzo, cuenta con la participación de artistas provenientes de Argentina, Ecuador, México, República Dominicana, Venezuela y Japón, además del país sede.

Esta edición está dedicada a los 130 años del bolero "Tristeza", de José "Pepe" Sánchez, padre de la canción trovadoresca en Cuba.

El programa incluye conciertos del cantautor cubano Eliades Ochoa, ganador de un Grammy Latino en 2012, entre otras presentaciones artísticas en salas, parques y plazas, así como un evento teórico y homenajes a trovadores destacados e instituciones.

Surgido a inicios de los años 60 del pasado siglo, el Festival de la Trova "Pepe Sánchez" tiene el propósito de preservar la autenticidad del tradicional género y reconocer a sus principales cultivadores en el país caribeño.

También promueve el estudio crítico de la herencia cultural cubana, su evaluación y actualidad, además de alentar la expresión trovadoresca en la isla.

LA HABANA, 19 MAR (XINHUA) -- La XV Carrera Terry Fox, cuya edición cubana es la de mayor participación fuera de Canadá, se realizará el próximo 30 de marzo en todos los municipios y núcleos poblacionales de la isla, informaron hoy los organizadores del evento.

El director general del Proyecto Marabana-Maracuba, Carlos Gattorno, indicó que el también llamado Maratón de la Esperanza se unificará esta vez con la Carrera de la Juventud, anteriormente programada para el 31 del actual mes.

En principio, la Carrera Terry Fox debió efectuarse el pasado 9 de marzo, pero 24 horas antes fue pospuesta por el Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación (INDER), sin dar a conocer los motivos.

La decisión del INDER se anunció cuando el país cumplía el tercer y último día de duelo con motivo del fallecimiento del presidente venezolano Hugo Chávez, ocurrido el 5 de marzo en Caracas y que generó profundo pesar en la insula.

El tradicional maratón, que tiene carácter participativo, sin premiaciones, se convoca cada año en homenaje al joven de 18 años que en 1980 recorrió caminando Canadá con una prótesis en su pierna derecha, que le fue amputada por encima de la rodilla tras un diagnóstico de cáncer de huesos.

En Cuba, esta lid se realiza desde 1998 para fomentar conciencia en la población acerca de la lucha contra el cáncer y recaudar fondos que ayuden a las investigaciones para erradicar esa enfermedad.

El multitudinario maratón se desarrolla con carácter simultáneo en las cabeceras provinciales, municipios y poblados rurales de todo el país, lo que ha motivado el reconocimiento de la dirección de la Fundación Terry Fox y del gobierno canadiense en varias ocasiones.

SANTO DOMINGO, 18 MAR (EFE).- La plantilla de Cuba se adjudicó el título de la primera copa internacional de boxeo Ruddy Zapata en la categoría cadete, que también juntó a peleadores de República Dominicana, Ecuador, Puerto Rico y Brasil, según informaron hoy sus organizadores.

Los cubanos ganadores de oro fueron Gerald Fuentes, quien dispuso del dominicano Christopher de Jesús en los 66 kilos, mientras que el antillano Joel Hernández doblegó en los 75 kilogramos al ecuatoriano Roger Vicente.

En pelea de los 63 kilos, el cubano Joelvi González derrotó al brasileño Cassio Santos, en la jornada final de la competición, que se celebró en la ciudad de Monte Plata (sur).

El equipo de Cuba que compitió en República Dominicana, entrenado por Humberto Horta y el excampeón olímpico y mundial Maikro Romero, es el mismo que participará del Campeonato Continental juvenil en abril próximo en Trinidad y Tobago, y en el Mundial de la categoría, que se celebrará en agosto próximo en Kiev, Ucrania.

De acuerdo a la organización, el segundo lugar de la copa Ruddy Zapata lo obtuvo la selección dominicana, mientras que los peleadores de Monte Plata sorprendieron con el tercer peldaño.

LA HABANA, 18 MAR (EFE).- La cubana doble campeona mundial y dos veces plata olímpica en lanzamiento del martillo, Yipsi Moreno, dijo que acogió con "alegría y tristeza" la suspensión por dopaje de la rusa Olga Kuzenkova, que convertirá en oro una de sus medallas.

"Las trampas al final se descubren", comentó Moreno citada hoy por la publicación deportiva digital JIT, tras conocer que en breve se revertirá en oro la medalla de plata que ganó en el Campeonato Mundial en Helsinki 2005, debido al dopaje de Kuzenkova.

La rusa ganó el oro hace ocho años en Helsinki con envío de 75,10 metros, mientras la cubana fue segunda con 73,08.

El empleo de novedosas técnicas a muestras tomadas en la capital finesa en ocasión del Campeonato Mundial 2005 permitió que la Asociación Internacional de Federaciones de Atletismo (IAAF) comprobara el fraude de la martillista rusa que también ganó oro olímpico en Atenas 2004.

La cubana, de 32 años, será en breve la única ganadora de tres pergaminos dorados consecutivos a nivel mundial en los torneos de Edmonton 2001, París 2003 y Helsinki 2005, además del segundo lugar en Osaka 2007.

Yipsi Moreno también atesora medallas de plata en los Juegos Olímpicos en Atenas 2004 y Pekín 2008.

En la Copa Cuba de atletismo disputada el pasado fin de semana en La Habana, la fornida deportista isleña comenzó la actual temporada al aire libre con un lanzamiento de 72.36 metros.

"Quiero volver a ser campeona del mundo", declaró Moreno, aunque también dijo que este año se retirará del deporte "como atleta".

LA HABANA, 19 MAR (XINHUA) -- Equipos de Cuba participarán en la Vuelta ciclista a Martinica y el Festival de Velocidad en Trinidad y Tobago, previstos a finales de este mes, informaron hoy fuentes de la federación nacional de ciclismo.

Héctor Ruiz, comisionado cubano de la disciplina, indicó que el multipremiado Arnold "El Chiqui" Alcolea encabeza el grupo de cinco pedalistas que competirá en el giro de Martinica, programado el 27 de marzo.

Durante la pasada versión del giro a esa isla caribeña, en 2012, Alcolea se tituló en la clasificación general individual, por puntos y también en metas volantes.

Junto a Alcolea, bicampeón de la Vuelta a Cuba, bronce en los Juegos Panamericanos de Guadalajara-2011 y considerado el mejor rutero cubano de la actualidad, participarán Yennier López, Félix Nodarse, José Mojica y Pedro Portuondo.

Previo al certamen, el grupo realizará un tope de confrontación en República Dominicana, del 21 al 24 venideros.

Pedro Luis González, divulgador de la Federación Cubana de Ciclismo, apuntó a su vez que la multimedallista mundial Lisandra Guerra, así como Alejandro Mainot y Alberto Ferrán, incursionarán en el Festival de Velocidad a partir del 29 de marzo en Trinidad y Tobago.

Guerra, de 25 años, ganó en febrero último la única medalla de Cuba en el Mundial de pista de Minsk, Bielorrusia, al agenciarse el bronce en la prueba del keirin.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 19 MAR (EFE).- El candidato del chavismo a las elecciones del 14 de abril, Nicolás Maduro, aventaja por 15 puntos en intención de voto al aspirante la oposición, Henrique Capriles, según una encuesta de Datanálisis elaborada en medio de los actos de despedida al fallecido Hugo Chávez a la que tuvo acceso EFE.

El sondeo fue realizado telefónicamente a 1.027 personas entre el 11 y el 16 de marzo, con un margen de error del + - 3,04 % y señala que si las elecciones fueran el próximo domingo, en lugar del 14 de abril como es el caso, un 48,8 % de los preguntados votaría por Maduro frente a un 33,8 % que lo haría por Capriles.

Un 16,2 % no sabe o no contesta y un 1,2 % no votará por ninguno de ellos.

De acuerdo con el estudio, un 56,7 % considera que la situación del país es buena frente a un 39,9 % que la ve negativa, aunque a la hora de evaluar la economía un 50,3 % piensa que está mal y un 47,8 % la juzga como buena.

En cuanto a la gestión de Maduro, que era vicepresidente hasta la muerte de Chávez el 5 de marzo y actualmente es presidente encargado, los encuestados suspenden a Maduro en materia de política cambiaria (48,9 % en contra frente a 38,3% a favor).

Maduro fue quien anunció el 8 de febrero pasado una devaluación de la moneda venezolana frente al dólar del 31,7 % (de 4,3 a 6,3 bolívares por dólar).

A la hora de evaluar percepciones, un 57,8 % respondió que le agrada Maduro, frente a un 29,8 % al que no le gusta, mientras que el 41,1 % muestra su simpatía por Capriles frente a un 40,1 % que no.

Un 46,8 % considera que Maduro ha gestionado bien el país en ausencia de Chávez, frente a un 35,9 % que desaprueba su administración, además un 63,9 % respalda la decisión del fallecido presidente venezolano de designar como sucesor a quien fue su vicepresidente, mientras que 31,4 % lo rechaza.

En el caso de Capriles, gobernador del céntrico estado Miranda, un 39,7 % aprueba su desempeño "por el bienestar del país" mientras que un 38,4 % lo rechaza.

Un 72,2 % rechaza que el discurso de Maduro pueda radicalizarse y el 93,8 % apuesta por la integración y la negociación.

Por otra parte, el 68,6 % juzga como positiva la gestión de Chávez frente a un 19,7 % que la considera negativa.

Chávez falleció el 5 de marzo después de 20 meses de lucha contra el cáncer y durante días cientos de miles de venezolanos pasaron ante su féretro, hasta que el día 15 fue trasladado al Cuartel de la Montaña, en medio de un amplio despliegue mediático por parte del Gobierno.

La oposición ha criticado lo que ha considerado una utilización de la muerte del gobernante con fines electorales por parte del Gobierno y ha pedido la suspensión de las cadenas de radio y televisión hasta después de los comicios para elegir al presidente que finalizará en 2019 el mandato iniciado por Chávez el 10 de enero.

CARACAS, 19 MAR (REUTERS) - El mandatario venezolano Hugo Chávez falleció el 5 de marzo en Caracas tras impulsar 14 años de profundos cambios en el país petrolero, iniciando con ello una abrupta transición que por ahora conduce su antiguo vicepresidente Nicolás Maduro, pero que se definirá en las urnas el 14 de abril.

La revolución socialista que Chávez encabezó tuvo en el petróleo su principal motor de impulso, lo que permitió celebrar numerosos acuerdos bilaterales y de suministro de crudo y derivados, muchos de ellos usando el petróleo para el trueque por alimentos y servicios.

Después de la muerte de Chávez, el ministro de Petróleo, Rafael Ramírez, aseguró a REUTERS que no habrá cambios en el marco legal ni fiscal del sector petrolero, ni tampoco en los pactos internacionales.

A continuación, una lista de los principales acuerdos petroleros celebrados por el Gobierno de Hugo Chávez:

CONVENIO CON CUBA - Fue uno de los primeros acuerdos bilaterales firmados por Chávez y uno de los que más ha generado controversia en el país miembro de la OPEP. Se inició en 2000 con el envío de crudo venezolano a cambio de la prestación de servicios médicos y se fue ampliando hasta abarcar numerosos sectores de la economía, como la minería, el deporte y la electricidad.

La estatal PDVSA reportó que en 2011 Venezuela suministró 96.300 barriles por día (bpd) de crudo a Cuba, volumen que se ha mantenido estable pese a que la modernización de la refinería Cienfuegos, un proyecto binacional emprendido en la isla en 2007, supondría una reducción de los envíos venezolanos.

Tras varios refinanciamientos de la factura durante los primeros años del convenio, se pactó que Cuba pagara el petróleo con servicios que presta al Gobierno, principalmente asesorías y el trabajo de miles de profesionales que laboran en institutos oficiales o en los populares programas sociales de Chávez.

PETROCARIBE - Nacida en 2005, esta iniciativa multilateral permite a una veintena de naciones de Centroamérica y el Caribe recibir petróleo venezolano mediante un laxo mecanismo de pago con dos años de gracia y financiamiento a largo plazo de hasta 60 por ciento de la factura con 1 por ciento de interés anual, dependiendo del precio del crudo.

Entre 2008 y 2012, Petrocaribe le permitió a los países signatarios amortiguar el elevado costo de la importación de combustibles e incluso condonó parte de la deuda acumulada por países como Nicaragua y Haití. Venezuela recibió diversos bienes y servicios a cambio.

La estatal PDVSA suministró en 2011 un promedio de 95.000 barriles por día (bpd) a las naciones adscritas, según sus resultados, a cambio de los cuales recibió bienes en intercambio por 493 millones de dólares.

Mientras Chávez promovió el pacto como una iniciativa de "ayuda" a los países más pobres del Caribe, la oposición venezolana lo ha criticado, al considerarlo una prebenda política y denunciar que deteriora las finanzas de PDVSA.

ACUERDO ENERGÉTICO DE CARACAS - Nació en el 2000 para proveer petróleo a los países de centro y Sudamérica, pero no se activó sino hasta un lustro después con el envío de moderadas cantidades de crudo a países como Uruguay, Paraguay y Bolivia.

Al igual que otros pactos, permite comprar petróleo bajo flexibles condiciones de financiamiento, a cambio de diversos bienes y servicios producidos por los países beneficiarios.

Venezuela ha recibido ganado, alimentos y servicios tecnológicos en pago de los despachos petroleros.

FONDOS CHINOS - Caracas y Pekín, con la participación del Banco de Desarrollo Chino y el venezolano Bandes, acordaron en 2007 la constitución de un fondo rotatorio para financiar obras de infraestructura en el país sudamericano, en el que China aporta 4.000 millones de dólares y Venezuela 2.000 millones.

El dinero chino se paga con crudo y fuel oil, por lo que PDVSA aparece como la garante del mecanismo.

Mientras este fondo se ha repuesto varias veces para sumar 16.000 millones de dólares en aportes, ambas naciones acordaron en 2010 una línea de crédito por 20.000 millones de dólares adicionales, también pagadera con petróleo.

Documentos oficiales filtrados por la oposición revelaron que, al no cobrar las exportaciones a China ni poder reportarlas como parte de sus aportes al Estado, PDVSA debe lidiar con un significativo hueco fiscal en su presupuesto, que para 2011 se calculó en más de 18.000 millones de dólares.

Hasta finales el año pasado, Venezuela había provisto a China petróleo por un valor de 41.554 millones de dólares, según cifras oficiales y de ellos 17.900 millones se destinaron al pago de la deuda.

La estatal despacha unos 600.000 bpd de crudo y derivados a China, de los cuales poco menos de 300.000 bpd van dirigidos al pago de los fondos y financiamientos con ese país.

CONVENIO CON ARGENTINA - Se creó inicialmente con el objetivo de aliviar la aguda crisis energética que atravesó Argentina a principios de la década pasada.

Venezuela suministra a ese país alrededor de 25.000 bpd de diesel, que es destinado fundamentalmente a la operación del sistema eléctrico, y el Gobierno de Chávez recibe diversos bienes a cambio, principalmente alimentos.

Este convenio ha permitido un dinámico comercio entre ambas naciones, que antes de la gestión de Chávez no era fructífero, incluyendo la construcción de tanqueros para PDVSA en astilleros argentinos y la participación de la venezolana en el mercado interno de combustibles de ese país.

INTERCAMBIO CON ECUADOR - Venezuela y Ecuador acordaron en 2007 el intercambio de dos tipos de crudo ecuatoriano por derivados venezolanos, con el objetivo de eliminar intermediarios en la compra-venta de petróleo.

Venezuela está recibiendo unos 60.000 bpd de crudo ecuatoriano y entrega un volumen variable de derivados a Ecuador, que a veces compra en el mercado abierto.

ACUERDO DE SAN JOSÉ - Creado en los años 80, este convenio involucra el envío de crudo mexicano y venezolano a una docena de países de Centroamérica y el Caribe, pero en los últimos años Venezuela lo ha ido sustituyendo por Petrocaribe.

No involucra descuentos o financiamiento directo, pero permite a empresas de los países proveedores contar con ventajas arancelarias en las naciones receptoras.

SAO PAULO, 19 (ANSA)- La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, posee una aprobación récord por parte de los brasileños del 79%, según una encuesta del instituto Ibope para la Confederación Nacional de la Industria (CNI).

El sondeo revela el aumento del 78% de diciembre al 79% de marzo experimentado por la primera mujer presidenta del gigante sudamericano y tiene en cuenta dos medidas de amplio alcance popular: la reducción de la tarifa de luz y la eliminación de los impuestos federales en los alimentos de la canasta básica.

Para analistas, la encuesta confirma el posicionamiento de la mandataria como candidata a la reelección en los comicios de octubre del año próximo, tal como fue anticipado por el líder del Partido de los Trabajadores (PT), el exmandatario Luiz Lula da Silva (2003-2010).

La encuesta indica que también Dilma Rousseff logró un récord en la evaluación positiva de su gobierno: la aprobación pasó del 62% al 63%

Los que consideran al rol del gobierno como "regular" se mantuvo en 29% al igual que el 7% que sostienen que la gestión es mala. El 17% desaprueba la actuación personal de la mandataria.

De acuerdo a la encuesta, los mayores de 50 años son los más contentos con el gobierno de Rousseff, el 66%, mientras que entre los jóvenes de 16 a 24 años la aprobación es del 58%.

Entre los menos instruidos, los que cursaron hasta el cuarto grado primario, la popularidad de Rousseff es del 71%; entre los que tienen educación terciaria, el nivel cae al 53%.

La región noreste, la más pobre del país, que vivió en boom económico bajo el gobierno de Lula con la implementación de los planes sociales, el aumento del consumo interno y la inversión en industrias y proyectos de infraestructura, es la que más prefiere a Rousseff. Allí la aprobación del gobierno subió del 68% al 72%.

Políticamente la encuesta destaca al noreste como el reducto de respaldo del gobierno justo cuando el gobernador de Pernambuco, Eduardo Campos, está siendo posicionado como posible rival de Rousseff, de quien hasta hoy es su aliado. Las demás regiones le dan a Rousseff una popularidad del 60%.

En la encuesta no pesaron los pronósticos negativos surgidos tras el débil avance económico registrado en 2012, que fue del 0,9%.

Hoy la mandataria en una columna publicada para los medios de pequeño porte de ciudades pequeñas pronosticó que 2013 tendrá un crecimiento "robusto" con un ritmo acelerado de generación de empleo.

La encuesta indicó que la mayoría de la población piensa que la situación mejorará en los próximos dos años de gobierno: el 65% demuestra optimismo, contra el 62% que pensaba eso en diciembre.

ROMA, 19 MAR (EFE)- El jefe del Gobierno español, Mariano Rajoy, reiteró hoy al presidente de México, Enrique Peña Nieto, su invitación a realizar próximamente un viaje oficial a España, cuando el mandatario lo estime oportuno.

Así lo aseguró Peña Nieto en una comparecencia de prensa en Roma, en la que dio cuenta de los encuentros con líderes internacionales que mantuvo hoy con motivo de la misa de inicio de Pontificado del papa Francisco, celebrada en la plaza de San Pedro del Vaticano.

"Mantuve encuentros con otros jefes de Estado de la Unión Europea. Todos me hicieron una invitación para visitar su país, como Polonia, Bulgaria y también España. Tuve un saludo con el presidente Rajoy. Reiteró la invitación para que, cuando lo consideráramos, hiciera una visita a España", dijo el presidente mexicano.

"Con España nos identifica una relación cordial, hermana, de gran cercanía. El presidente Rajoy no hizo sino refrendar una invitación que atrás ya nos hizo, lo cual está obviamente en toda consideración y, cuando se dé el espacio de ponerlo en agenda, lo haremos", agregó.

Peña Nieto explicó que también pudo mantener un breve encuentro con la presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, en el que se refrendó el "avance de la buena relación" entre los dos países.

"Es una relación cordial. Una muestra de esta buena relación es la decisión que ambos países acordamos para evitar las visas entre nuestros países, que ahora permitirán un tránsito libre. Esto acredita el ánimo de mantener una relación de gran cercanía y de mutua colaboración", comentó.

El presidente de México pudo saludar también a su homólogo chileno, Sebastián Piñera, con quien abordó los avances de la alianza Asia-Pacífico, e hizo lo propio con el vicepresidente de Estados Unidos, Joe Biden, quien encabezó la delegación estadounidense para la ceremonia del inicio del Pontificado.

"Está muy optimista de que la reforma migratoria prospere, que haya avances en esta propuesta que el presidente (de EEUU, Barack) Obama ha llevado a cabo. Incluso dije que estamos en toda nuestra disposición de colaborar, dentro de nuestro espacio", apuntó Peña Nieto.

Asimismo, las delegaciones de Cuba y Panamá reiteraron al mandatario mexicano sus invitaciones para realizar visitas oficiales a sus países.

"Creo que también la oportunidad de saludar a varios jefes de Estado es buena y que reiterar la relación de amistad pasa por que se tenga una buena relación de presidentes y jefes de Estado, sobre todo con los países

hermanos", comentó Peña Nieto.

BOGOTÁ, 19 MAR (NOTIMEX).- El Papa Francisco podría visitar Colombia este año, oportunidad en la que el gobierno del presidente colombiano Juan Manuel Santos espera firmar la paz con las rebeldes FARC, informaron hoy fuentes eclesiásticas.

El cardenal colombiano Rubén Salazar dijo a la emisora RCN que el pontífice aceptó este martes la invitación para visitar este país sudamericano, para lo cual "revisará" su agenda a fin de incluir su viaje a Bogotá.

Detalló que en una charla con el Papa lo invitó a visitar Colombia "especialmente en este año, por la canonización de la Madre Laura, y si el Señor lo permite por la culminación positiva de las negociaciones de paz".

"Él me dijo ó sí, yo iré con inmenso gusto, pero tengo que organizar primero la agenda. Tengo que ver cuándo es lo más conveniente, pero cuenten con que allá iré a visitarlos", aseguró el religioso a la radio local.

Salazar consideró de la mayor importancia la visita del pontífice a Colombia, la cual, en su opinión, "servirá para fortalecer la paz en la búsqueda de lograr la justicia social", tras cinco décadas de violencia interna.

El presidente colombiano espera que antes de finalizar este año su gobierno logre un acuerdo con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en La Habana, Cuba, para acabar con 50 años de conflicto armado interno.

En su saludo al obispo de Roma, la canciller colombiana María Ángela Holguín invitó al Papa a visitar este país, tras subrayar "la importancia de venir en un año donde existe gran expectativa por llegar a un acuerdo de paz".

"Me dijo que haría todo lo posible. Yo le dije que estamos optimistas de firmar la paz. Él me comentó que lo iba mirar y que haría lo posible, que iba a revisar la agenda, pero que sí quería visitar Colombia", puntualizó Holguín.

CIUDAD DEL VATICANO, 19 MAR (REUTERS) - El Papa Francisco delineó el tono de un papado nuevo y más humilde el martes con un llamado a la defensa de los más débiles y del medio ambiente, diciendo que de esta manera se evitaba el triunfo de la muerte y la destrucción.

Dirigiéndose a unas 200.000 personas y muchos líderes extranjeros reunidos bajo un sol radiante en la Plaza de San Pedro, el Papa argentino subrayó su mensaje constante desde que fue elegido en un cónclave secreto de cardenales el miércoles pasado, que la misión de la Iglesia es defender a los pobres y desamparados.

En línea con ese mensaje, la misa en las escalinatas de la gigantesca Basílica de San Pedro fue más simple y una hora más corta que el esplendor barroco de la inauguración de su antecesor Benedicto XVI en el 2005.

La misa instala formalmente a Francisco como el nuevo líder de los 1.200 millones de católicos del mundo.

Pese a que es doctrinariamente conservador como Benedicto, su estilo más simple y el énfasis en los pobres marcaron un gran cambio respecto a su predecesor, algo que fue muy bien recibido por los católicos.

Francisco hereda una Iglesia salpicada por escándalos de abusos sexuales a niños por parte de curas y la filtración de documentos confidenciales que muestran corrupción y rivalidad entre los cardenales dentro de la Curia.

También ha sido acusado por algunos críticos en Argentina por no hacer lo suficiente para oponerse a los abusos de derechos humanos cometidos bajo un Gobierno militar durante la llamada "guerra sucia" de 1976-1983 cuando unas 30.000 personas fueron secuestradas y asesinadas. El Vaticano ha negado rotundamente la acusación.

La misión de la Iglesia "significa respetar a cada una de las criaturas de Dios y respetar el medio ambiente en que vivimos. Significa proteger a las personas, mostrando preocupación amorosa por cada persona, especialmente por los niños, los ancianos, los necesitados, que suelen ser los últimos en los que pensamos", dijo en la homilía.

El mensaje estuvo en línea con las enseñanzas de San Francisco de Asís del siglo XIII, por quien el Papa tomó su nombre y quien es un símbolo de pobreza, sencillez, caridad y amor por la naturaleza.

El Papa dijo que cuando los humanos fallaban en cuidar el medio ambiente y a los demás, "se abre un camino a la destrucción y los corazones se endurecen. Trágicamente en cada período de la historia hay Herodes que complotan para la muerte, para sembrar el caos y dañan el carácter de hombres y mujeres".

La simpleza característica de Francisco, el primer Papa jesuita, ha alimentado las esperanzas de cambio y renovación en una Iglesia afectada por una profunda crisis global.

Antes de la misa, el Papa recorrió la Plaza de San Pedro, repleta de personas ondeando banderas, en un jeep blanco abierto, abandonando el Papamóvil a prueba de balas usado frecuentemente por Benedicto XVI.

Se detuvo en varias ocasiones para saludar a algunas de las cientos de miles de personas reunidas en la plaza, besando niños y saliendo del auto en un momento para bendecir a una persona discapacitada.

"Para mí esta llamada a la humildad y al servicio hacia los demás marcará su papado (...) Es una brisa de aire fresco que está soplando en toda la Iglesia y el nombre de esa brisa es Francisco", dijo el cardenal argentino Leonardo Sandri a REUTERS.

Esa reacción fue compartida por muchos.

"Es una persona simple, humilde, no es como los papas intocables, parece una persona normal a quien se puede acceder", dijo el electricista argentino Cirigliano Valentin, de 51 años, quien trabaja en el sur de Italia.

PEDIDO DEL PAPA

En su homilía, el Papa pidió a los líderes mundiales que sean "protectores de los demás y del medio ambiente (...) no nos olvidemos que el odio, la envidia y el orgullo contaminan nuestras vidas. Ser protectores, entonces, también significa vigilar nuestras emociones, nuestros corazones".

Seis soberanos, el vicepresidente estadounidense Joe Biden, la presidenta argentina Cristina Fernández, así como líderes de otras religiones estaban entre las 130 delegaciones presentes en las escaleras de la famosa basílica.

Entre ellas se encontraba el patriarca ecuménico Bartolomé de Estambul, marcando la primera vez que el líder de los cristianos ortodoxos asiste a la misa inaugural de un Papa en Roma desde el cisma entre el cristianismo occidental y oriental en 1054.

Usó una sotana blanca y zapatos negros, en contraste con los lujosos atuendos de su antecesor que llamaban la atención.

La ceremonia conducida desde un altar en la escalinata de la enorme basílica también fue acortada a dos horas desde un servicio de tres horas en el 2005 cuando Benedicto XVI comenzó su papado.

"Hemos pasado desde un profesor rígido de teología a un maestro de la simplicidad cristiana", dijo el historiador de la iglesia italiana Alberto Melloni, refiriéndose al contraste entre Francisco, un hombre cálido con llegada a la gente, y Benedicto, de maneras intelectuales duras.

Después de la misa, cientos de curas, que se protegían del sol con paraguas con los colores blanco y amarillo del Vaticano, dieron la comunión a los presentes, mientras Francisco observaba desde su trono elevado detrás del altar.

Antes de la misa, Francisco buscó su nuevo anillo de oro y el palio, la banda litúrgica que se usa alrededor del cuello, que habían sido colocados durante la noche sobre la tumba de San Pedro bajo el altar de la basílica.

Salió de la iglesia en una columna de cardenales que cantaban una letanía pidiendo el apoyo de los santos, incluidos Papas anteriores, para el nuevo pontífice.

Muchos en la multitud dijeron que tenían esperanzas de tener un papado más humilde bajo Francisco, quien es un jesuita que ha tomado votos de pobreza.

"Mi primera impresión es que el Papa es muy humilde y que ha llevado a la iglesia en su corazón", dijo Isaac Adroamabe, de Arua en Uganda, quien está estudiando en Roma para convertirse en cura.

"Creo que va a cumplir sus promesas, liderará la iglesia basado en el ejemplo de San Francisco, ya puedes ver que es un Papa con los pies en la tierra que se mezcla con el pueblo", agregó.

Francisco saludó a las delegaciones extranjeras dentro de la basílica después de la misa.

Esto incluyó el presidente de Zimbabue Robert Mugabe, quien ha estado bajo una prohibición de viaje de la Unión Europea desde el 2002 por sus acusaciones de manipulación de votos y abusos a los derechos humanos. El Vaticano no es parte del bloque europeo, lo que le permitió a Mugabe viajar allí.

ENTUSIASMO

El ex cardenal de Buenos Aires Jorge Bergoglio ha generado un entusiasmo e interés enormes en el mundo católico debido a la forma modesta con que ha asumido un puesto que se ha modelado desde el Renacimiento y acarrea títulos como "Vicario de Jesucristo" y "Pontífice Supremo de la Iglesia Universal".

En los seis días anteriores a su elección, se refirió a sí mismo sólo como obispo de Roma, la posición de la que parte su autoridad, e insinuó planes para reducir el centralismo del Vaticano y gobernar consultando con otros obispos.

MOSCÚ, 19 MAR (EFE).- El Gobierno ruso y la Comisión Europea abordarán la situación en Chipre en la reunión que mantendrán los próximos días 21 y 22 en Moscú, adelantó hoy el representante permanente de Rusia ante la Unión Europea, Vladímir Chizhov.

"Me sorprendería sobremanera que este tema no sea objeto de debate", dijo hoy en rueda de prensa en diplomático ruso que calificó de "expropiación forzosa" la posible implantación en Chipre de un impuesto extraordinario sobre los depósitos bancarios.

Agregó que se trata de una "solución impuesta a los chipriotas", que "se contradice con los principios fundamentales de la economía moderna" y atenta contra una de sus piedras angulares: la propiedad privada.

Chizhov indicó que, además del impacto negativo para la economía de Chipre, la medida podría ser un precedente para decisiones similares en otros países de la zona del euro.

"La amenaza de un efecto 'dominó' se conserva. Los medios informativos mencionan a otros países de la eurozona que en el futuro podrían repetir el destino de Chipre", dijo.

El diplomático indicó que las condiciones impuestas por el Eurogrupo a Chipre para su rescate financiero sin consultar con Rusia la situación en el país insular obligará a Moscú a "meditar sus futuros pasos".

Como es ya tradicional en las consultas entre Rusia y la Unión Europea, en la reunión de esta semana se analizará también la cooperación en el ámbito de la energía, así como la marcha de las negociaciones para el exención mutua de visados para visitas de corta duración.

ESTAMBUL, 19 MAR 2013 (AFP) - Apenas elegido por la oposición siria, el nuevo primer ministro interino de la rebelión, Ghassan Hitto, afirmó este martes en Estambul que no dialogará con el régimen del presidente Bashar al Asad.

"Confirmamos al gran pueblo sirio que no habrá diálogo con el régimen de Asad", declaró Hitto, quien se encargará de gestionar los territorios de Siria conquistados por los rebeldes hostiles al presidente Bashar al Asad.

Tras unas horas de descanso, Hitto y unos 70 miembros de la Coalición Nacional de la oposición siria reanudaron las discusiones el martes por la mañana a puerta cerrada, con el objetivo de definir la formación y las

prerrogativas del futuro ejecutivo.

Poco después de su elección -después de catorce horas de negociaciones-, el nuevo jefe de gobierno provisional indicó a la prensa que "pronto anunciará el programa de (su) nuevo gobierno".

El ejecutivo debe ser instalado en los territorios del norte y del este de Siria, conquistados por los rebeldes hostiles al régimen del presidente Bashar al Asad, según los miembros de la Coalición.

La oposición siria espera también que el ejecutivo facilite la entrega de armas a los rebeldes, apoyada por algunos países occidentales como Francia y Gran Bretaña.

Nacido en 1964, Hito ocupaba hasta el año pasado un alto cargo en una compañía de telecomunicaciones en Texas (Estados Unidos), antes de unirse en noviembre 2012 a las filas de la oposición.

A pesar de que se presenta a Hito como a un candidato consensual, capaz de reunir a las corrientes islamistas y liberales de la oposición, la victoria de este hombre miembro del movimiento islamista, no genera unanimidad.

Como muestra de las profundas divisiones en sus filas, varios miembros de la Coalición se negaron a participar al voto y acusaron a los Hermanos Musulmanes de imponer la candidatura de Ghassan Hitto.

PROFUNDAS DIVERGENCIAS

"No queremos que se produzca en Siria lo que sucedió en Egipto. Confiscaron la revolución", indicó Kamal Labwani, uno de los miembros de la Coalición. Proveniente del grupo de los Hermanos Musulmanes, su "colega" Faruk Tayfur rechazó estas acusaciones y afirmó que su movimiento "apoyó a Hitto como candidato al Consejo Nacional Sirio".

Además de trabajar en la formación de su gobierno, el primer ministro interino tendrá que imponer rápidamente su autoridad en los diversos grupos rebeldes que combaten contra el ejército de Bashar al Asad.

Antes de su elección, el Ejército Sirio Libre (ESL), la principal fuerza armada de la rebelión, anunció su apoyo, sin condiciones, al futuro jefe del ejecutivo.

"Apoyaremos a este gobierno y trabajaremos bajo su égida", declaró durante una rueda de prensa Selim Idriss, el jefe del Estado Mayor del ESL, que constituye la principal fuerza armada de la rebelión.

Lejos de las discusiones en Estambul, el presidente libanés Michel Suleimán calificó este martes de "inaceptable" el ataque perpetrado el lunes por la aviación siria contra su territorio.

"El bombardeo aéreo sirio contra el territorio libanés es una violación inaceptable de la soberanía libanesa", afirmó, según un comunicado de la presidencia fechado en Lagos, donde se encuentra en el marco de una gira por África.

Es la primera confirmación oficial de que este ataque alcanzó Líbano.

Un responsable militar de alto rango libanés, que pidió mantener el anonimato, confirmó a la AFP el ataque pero no quiso precisar si había alcanzado Líbano.

Por su parte, el régimen sirio acusó este martes a los rebeldes de haber disparado un misil con una ojiva química en la provincia de Alepo (norte), lo que la oposición desmintió, responsabilizando de ello a las autoridades.

"Los terroristas lanzaron un misil que contenía productos químicos sobre la región de Jan al Asal en la provincia de Alepo, matando a 15 personas, en su mayoría civiles", añadió la agencia.

El Observatorio Sirio de los Derechos Humanos (OSDH) confirmó que un misil tierra-tierra alcanzó una posición del ejército en Jan al Asal, pero desconoce si la ojiva contenía armas químicas. Añadió que el ataque mató a 16 soldados y a 10 civiles.

Según la ONU, el conflicto sirio ha dejado cerca de 70.000 muertos y millones de desplazados.

ISLAMABAD, 19 MAR (DPA) - Los talibanes paquistanés llamaron hoy a boicotear las elecciones parlamentarias en Pakistán y amenazaron con atentados en actos de campaña de los partidos.

"Dirigimos una llamada devota a la población para que boicotee cada paso de este sistema democrático secular", dijo el portavoz del grupo Tehrik e Taliban (TTP) Ehsanullah Ehsan en un mensaje de video enviado a los medios de comunicación la noche del lunes.

En el mensaje, los talibanes llaman a la población a no acudir a los actos del Partido Popular de Pakistán (PPP), el partido Nacional Awami (ANP) y el Movimiento Muttahida Qaumi (MQM).

Los tres formaron parte de la coalición de gobierno, dirigida la mayoría del tiempo por el PPP, que el sábado se convirtió en el primer gobierno democráticamente elegido en el país en cumplir un mandato completo.

Ahora un gobierno de transición debe preparar elecciones que tendrán lugar en la primera mitad de mayo.

Ehsan retiró "provisionalmente" la oferta de los talibanes de conversaciones de paz con el gobierno. A finales de diciembre, el líder del TTP Hakimullah Mehsud mostró su disposición a negociar, pero rechazó dejar las armas. Desde entonces no hubo conversaciones.

Editora: Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmonate

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Carlos Alberto Glez. Álvarez

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
